



PASIÓN POR EDUCAR

**NOMBRE DEL ALUMNO:** Edman Uriel  
Morales Aguilar

**NOMBRE DEL PROFESOR:** Sergio  
Jiménez Ruiz

**NOMBRE DEL TRABAJO:** Fangoterapia

**MATERIA:** Interculturalidad y Salud II

**GRADO:** Segundo semestre grupo A

# FANGOTERAPIA

Con las llamadas ciencias exactas se había dejado en el olvido las medicinas alternativas, pero sin embargo hace algunos años, se está desarrollando un gran interés por aquellas antiguas terapias que, al haber estado en el olvido, nos parecían misteriosas. La naturaleza ha puesto a toda disposición todos los remedios naturales para que podamos resolver todos nuestros males. El primer don de la naturaleza es que brinda diferentes plantas medicinales para que podamos resolver nuestros males.

Si viajáramos en el tiempo y regresaríamos en la era antepasada veríamos el primer indicio sobre el uso terapéutico de la arcilla en nuestro planeta. Sin embargo si viajáramos unos 3,000 años antes, nos encontraríamos en tierras quemadas por el sol, en las que miles de hombres estarían ocupados en el transporte de pesadas piedras. Los médicos de los faraones trabajaban con mucha habilidad el ocre amarillo, el cual era una tierra que estaba mezclada con óxido de hierro. Esta mezcla la utilizaban principalmente para curar las heridas de la piel, pero también para tratar inflamaciones y enfermedades internas. Los embalsamadores utilizaban también la arcilla para

La momificación de los cuerpos, Tanto los médicos como los embalsamadores conocían perfectamente los poderes porificadores y antisépticos de la arcilla.

La arcilla se comporta, en ocasiones, como si estuviera dotada de inteligencia y la verdad es que esta posee diferentes y ciertos poderes. En la actualidad se sabe que es lo que se esconde detrás de esta fuente de energía, pero sin embargo el conocimiento preciso de los componentes de la arcilla todavía no ha descubierto todos los misterios de su eficaz acción terapéutica. Durante muchos años la arcilla fue utilizada para fines terapéuticos ya que este mineral es uno de los más usados en el campo terapéutico por sus diferentes propiedades que tiene, esta sustancia puede regular la temperatura, es absorbente, cicatrizante y antiácida, y además activa la regeneración de algunas células del cuerpo.

Existen diferentes tipos de arcilla la cual cada una es utilizada para diferente tratamiento o proceso curativo, Se dice que la arcilla de color blanca o pura es antibacteriana y antiinflamatoria.

Esta sustancia llamada arcilla es una de las más antiguas que manipulaba el ser humano, el origen de la arcilla es de tipo mineral, y de hecho deriva de la descomposición de feldspatos, es decir de los silicatos de aluminio, de calcio, de potasio y de sodio que se forman a altísimas temperaturas bajo la corteza terrestre. Estos elementos por la acción de los agentes atmosféricos, se descomponen en una especie de conglomerado terroso de caolín. Es precisamente de caolín su principal componente, que deriva la maleabilidad de la arcilla, otros componentes pueden ser humos vegetal, la limonita, la cal, el magnesio y los óxidos alcalinos. Durante mucho tiempo la arcilla varían según los tipos, la procedencia y la especificidad, pero sus componentes esenciales siempre se encuentran presentes. Esta sustancia había permanecido envuelta en una aureola de misterio, ya que su examen a simple vista no aportaba ningún dato, y únicamente con microscopios muy sofisticados se había conseguido descubrir sus componentes.

La arcilla se dice que está compuesta por sílice (31,14 - 41,38), alúmina (40,27 - 48,13), hierro (0,11 - 0,77) y titanio (0,47 - 1,89).

# BIBLIOGRAFÍA

Bourgeois, P. (2016). el extraordinario poder curativo de la arcilla.  
VECCHI.